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人大代表审议区人大常委会工作报告

人大代表分团审议法院 检察院工作报告

人大代表审议区人大常委会工作报告

各代表团在区第十六届人民代表大会
第六次会议期间，认真审议了区人大常委
会工作报告。代表们一致认为，2019年，区
人大常委会坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，认真学习宣传贯彻
习近平总书记关于坚持和完善人民代表大
会制度的重要思想，坚持党的领导、人民当
家作主、依法治国有机统一，紧紧围绕我区
中心工作，强化区人大及其常委会政治机
关属性，依法履行宪法法律赋予的各项职
责，持续推进工作创新，体现了时代性，监
督工作、代表工作和自身建设迈上新台阶，
在新时代用新作为抒写了新篇章，对 2020
年主要任务的安排，目标明确，思路清晰，
体现了高度的责任担当和进取精神。

杨举生、梁学刚、余尘、王永明、周冲、
季道明、卢满钧、张岩松、康天峰代表建议，
要充分发挥人大监督职能，加强持续监督，
增强监督工作的针对性和实效性，推动解
决群众普遍关心的突出问题。

陈滨、熊伟代表建议，要加大对新首钢
园区、北京银行保险产业园建设的监督力
度，优化营商环境。

佟纪光、赵磊代表建议，要继续在社会
民生重大关切、社会基层治理等重点领域
开展有效监督，通过充分发挥监督职能作

用，促进政府提升效能、改进工作。
杨燕频、崔丹妮代表建议，要加大对老

旧小区更新改造和背街小巷环境提升的监
督力度，在物业管理、停车管理等问题上多
下功夫，探索创新更有效的监督方式。

董伟代表认为，人大工作应在监督角
度、监督方式更加均衡，建议加大对老旧小
区电梯改造相关工作的监督。

吴林代表认为，2019 年重点督办加快
推进老旧小区整治和提升工作的议案，
2020年仍需持续推进，建议加大持续监督、
跟踪监督的力度。

佟建国、王国利、王伟、魏志强、孙正
夫、刘桂玲代表建议，一是要增加专题询问
频次，做到开门见山指出问题，在增加监督
刚性上下功夫。二是要聚焦“七有”要求和

“五性”需求加强监督。
王庆亮、梁正刚、白京军、刘焕农代表

建议，加大对新建回迁社区入住前期相关
工作的监督，尤其是停车、物业收费、垃圾
分类、文明养犬等管理工作。

孟杨代表建议，要通过人大监督，促进
政府相关部门加强城市道路建设管理，提
升工程施工的科学性、合理性，减少对市民
正常生活工作的影响。

张清、李先侠、杜立明、宁慧娟代表建

议，一是要充分发挥代表主体作用，创新方
式方法，推动“家站”建设规范化、活动常态
化。二是要夯实基层基础工作，加快代表
履职服务信息平台建设，增强信息化对于
代表工作的基础性支撑作用，拓展服务代
表履职工作的广度和深度。三是拓宽代表
履职新渠道，探索完善人大专委会与人大
街工委工作联动机制。

杨学兵、宋竞男、齐燕明、文勇、田小
园、王俊华、秦兴红、张艳、王建华、许丽娜、
乔丽艳、陈刚、杨学兵、宋竞男代表建议，切
实做好代表履职服务和管理监督工作，举
办高质量的学习培训活动，完善代表述职
制度，加强代表履职平台反映意见的处理
及反馈机制，加大代表履职活动的公开力
度，不断激发代表履职的积极性和实效性。

张恕峰、王文涛代表建议，要拓宽代表
与人民群众之间沟通联系的渠道，及时听
取群众呼声和诉求，促进矛盾纠纷化解，更
好地发挥代表“家站”功能作用。

马丽萍、白宏宽、张翠熙、毛盾、林元
太、阎波、陈鹏、包曹歆代表建议，一是加强
市、区两级人大代表的纵向沟通联系，畅通
疑难问题的反映渠道，强化专委会作用，加
强不同代表团之间代表的横向联系。二是
深化“二次评价”这一好的经验做法，推动

建议办理工作水平再上台阶。
周彬、舒丽华、孙宏选、魏宁、李全慧代

表建议，落实好“双联系”制度，健全完善联
系走访代表制度，发挥好代表为民代言的
作用，切实帮助群众排忧解难。

杨贵宝、吴智鹏、赵剑波代表建议，要
充分发挥代表作用，推动调查研究常态化，
深入基层、深入群众，察民情、听民意，聚焦
群众关切，提出针对性强、操作性强的议案
和建议。

由燕军、张杰、金英强、马丽丽、孙爱
琴、刘慧、吴建荣代表建议，对建议分类承
办，全面压实相关承办单位主体责任，切实
提高建议办理的质量和水平。

许保国、宋平、刘海军、白洪涛、张国明
代表建议，要探索建立健全议案建议办理
联动机制，不断提升议案建议办成率。

杨清霞、程宝林、武秋林、颜海波代表
建议，要加强对人大街工委工作的指导，夯
实基层基础，有机统筹、上下联动，全面提
高工作质效。

汪醒代表认为，代表建议满意度“二次
评价”的形式和效果非常好，建议要进一步
细化对办理态度和办理结果的满意度测
评。

（各代表团、新闻报道一组 综合整理）

在石景山区第十六届人民代表大会第六次会议期间，人大代表分团审议了区人民代表大会常务委员会工
作报告、区人民法院工作报告、区人民检察院工作报告。各位代表积极建言献策，集思广益，踊跃发言，就进一
步做好人大和法检两院工作提出了意见和建议。

人大代表在区第十六届人民代表大会人大代表在区第十六届人民代表大会
第六次会议上审议法院第六次会议上审议法院、、检察院工作报告检察院工作报告
（（以下简称以下简称““两院两院””报告报告）。）。代表们认为代表们认为，，
““两院两院””报告内容全面报告内容全面、、数据实数据实，，客观展现客观展现
了一年来了一年来““两院两院””坚持以习近平新时代中坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指导国特色社会主义思想为指导，，坚持以人民坚持以人民
为中心为中心，，讲政治讲政治、、顾大局顾大局、、谋发展谋发展，，依法履依法履
行宪法和法律赋予的职责行宪法和法律赋予的职责，，切实维护公平切实维护公平
正义正义，，公正廉洁执法公正廉洁执法，，为维护社会和谐稳为维护社会和谐稳
定定、、百姓安居乐业提供了优质高效的司法百姓安居乐业提供了优质高效的司法
服务服务，，为服务首都为服务首都““四个中心四个中心””建设建设、、落实落实
石景山区石景山区““三区三区””功能定位提供了强有力功能定位提供了强有力
的司法保障的司法保障。。

马丽萍马丽萍、、龚志彪龚志彪、、宁慧娟宁慧娟、、李伯军李伯军、、王国王国
利利、、许保国许保国、、宋平宋平、、梁正刚代表建议梁正刚代表建议，，一是一是
加大司法公开力度加大司法公开力度，，适时增加一些对外开适时增加一些对外开
放的机会放的机会。。例如例如，，可以通过旁听法院庭审可以通过旁听法院庭审
加强对中小学生的正面引导加强对中小学生的正面引导，，降低未成年降低未成年
人犯罪率人犯罪率。。二是持续推进司法队伍专业二是持续推进司法队伍专业
化建设化建设，，引入更多的专业人才引入更多的专业人才，，保障司法保障司法
系统健康发展系统健康发展。。三是关注法官和检察官三是关注法官和检察官
的身心健康的身心健康，，加大心理疏导力度加大心理疏导力度，，同时在同时在
依法履职保护依法履职保护、、关心关爱等方面出实招关心关爱等方面出实招，，
增强队伍凝聚力和尊荣感增强队伍凝聚力和尊荣感。。四是健全法四是健全法
官官、、检察官人身安全保护机制检察官人身安全保护机制，，在不违背在不违背

社会公平正义的前提下建立容错机制社会公平正义的前提下建立容错机制。。
五是要推广京西法治论坛品牌五是要推广京西法治论坛品牌，，打造我区打造我区
法治特色新名片法治特色新名片。。

张培莉张培莉、、余尘余尘、、周彬周彬、、张杰张杰、、金英强金英强、、颜颜
海波代表建议海波代表建议，，一是继续坚持以审判为中一是继续坚持以审判为中
心的刑事诉讼制度改革心的刑事诉讼制度改革，，坚持抓源头坚持抓源头、、重重
制约制约、、守底线守底线，，提高案件办理质量提高案件办理质量。。二是二是
持续推进捕诉一体办案机制改革持续推进捕诉一体办案机制改革，，完善内完善内
部监督制约制度部监督制约制度，，发挥辩护律师作用发挥辩护律师作用，，体体
现司法公正现司法公正。。三是全面推进量刑规范化三是全面推进量刑规范化
工作工作，，统一量刑标准统一量刑标准，，提高审判权威性提高审判权威性。。
四是加强四是加强““两院两院””在重大疑难案件法律适在重大疑难案件法律适
用等方面的良性沟通用等方面的良性沟通，，形成司法共识形成司法共识，，维维
护司法公正护司法公正。。五是深入推进法律共同体五是深入推进法律共同体
建设建设，，增强法律职业群体间的良性互动增强法律职业群体间的良性互动，，
形成推进法治建设合力形成推进法治建设合力。。六是加强干部六是加强干部
队伍建设队伍建设，，坚持党建引领坚持党建引领，，提升队伍履职提升队伍履职
能力能力。。

孟杨孟杨、、汪醒汪醒、、吴林吴林、、董伟董伟、、王文涛王文涛、、陈波陈波
代表建议代表建议，，一是高度关注非法传销一是高度关注非法传销、“、“套路套路
贷贷””等现象等现象，，严厉打击相关违法犯罪严厉打击相关违法犯罪，，加大加大
司法宣传力度司法宣传力度，，充分保护老年人等弱势群充分保护老年人等弱势群
体合法的财产权益体合法的财产权益。。二是围绕未成年人二是围绕未成年人
法治教育法治教育、、司法保护等问题司法保护等问题，，拓宽宣传领拓宽宣传领
域域，，营造浓厚法治氛围营造浓厚法治氛围，，特别要加大对校特别要加大对校

园周边的环境整治力度园周边的环境整治力度，，守护校园安全守护校园安全，，
促进青少年健康成长促进青少年健康成长。。三是法院要充分三是法院要充分
利用好旁听形式开展普法宣传工作利用好旁听形式开展普法宣传工作，，建议建议
适当选取典型案例向公众开放适当选取典型案例向公众开放，，加大宣传加大宣传
的针对性和有效性的针对性和有效性。。

崔丹妮崔丹妮、、刘海军刘海军、、杜立明杜立明、、魏宁魏宁、、佟建佟建
国国、、白洪涛代表建议白洪涛代表建议，，一是一是““两院两院””在全面在全面
落实司法责任制的同时落实司法责任制的同时，，建立科学的绩效建立科学的绩效
与质量考评体系与质量考评体系，，全面提升案件审判质全面提升案件审判质
量量，，将公平正义作为司法质量将公平正义作为司法质量、、绩效考核绩效考核
的核心的核心。。二是深化二是深化““诉源治理诉源治理”，”，切实发挥切实发挥
人民调解人民调解、、行政调解行政调解、、行业调解行业调解、、司法调解司法调解
的作用的作用，，从源头上减少诉讼增量从源头上减少诉讼增量。。例如例如，，
针对物业管理等民生类案件针对物业管理等民生类案件，，可探索建立可探索建立

““社区速裁社区速裁””机制机制，，简化相关法律程序简化相关法律程序。。三三
是法院要进一步完善执行联动机制是法院要进一步完善执行联动机制，，依法依法
严肃处理拒不执行法院判决的被执行人严肃处理拒不执行法院判决的被执行人，，
在解决在解决““执行难执行难””问题上力争取得新突破问题上力争取得新突破，，
切实保障胜诉当事人合法权益切实保障胜诉当事人合法权益，，维护司法维护司法
权威权威。。四是法院应继续深化四是法院应继续深化““一站式一站式””诉诉
讼服务体系建设讼服务体系建设，，创新便民立案机制创新便民立案机制。。

赵恩国赵恩国、、岳峰岳峰、、王建华王建华、、许丽娜许丽娜、、白京白京
军军、、陈珍辉代表建议陈珍辉代表建议，，一是增强执法一是增强执法、、普法普法
与服务的融合与服务的融合，，着力提升检察机关的社会着力提升检察机关的社会
公信力和人民群众的满意度公信力和人民群众的满意度。。二是加大二是加大

对电信诈骗立案审查力度对电信诈骗立案审查力度，，提高破案效提高破案效
率率，，同时建立信息共享平台同时建立信息共享平台，，提高提高““查询冻查询冻
结扣划结扣划””工作效率工作效率。。三是落实三是落实““谁执法谁谁执法谁
普法普法””责任制责任制，“，“两院两院””要经常性地深入社要经常性地深入社
区区、、学校学校、、企业开展普法宣传和普法教育企业开展普法宣传和普法教育，，
提高公民法制意识提高公民法制意识，，助推依法治区建设助推依法治区建设。。
四是深入贯彻落实党中央国务院关于营四是深入贯彻落实党中央国务院关于营
造更好发展环境支持民营企业改革发展造更好发展环境支持民营企业改革发展
的意见的意见，，审慎适用强制措施审慎适用强制措施，，保护民营企保护民营企
业的合法权益业的合法权益。。

张岩松张岩松、、彭华生彭华生、、郭晋宁郭晋宁、、杨贵宝杨贵宝、、程宝程宝
林林、、季道明季道明、、魏志强魏志强、、乔丽艳乔丽艳、、孙爱琴代表孙爱琴代表
建议建议，，一是要完善诉讼服务体系一是要完善诉讼服务体系，，依托科依托科
技手段技手段，，推行信息化智能化办理案件推行信息化智能化办理案件，，提提
高服务水平和效率高服务水平和效率。。二是要进一步拓展二是要进一步拓展
司法救助覆盖面司法救助覆盖面，，充分保障当事人的合法充分保障当事人的合法
权益权益。。三是减少居委会开具证明的事项三是减少居委会开具证明的事项，，
切实为社区减负切实为社区减负。。四是在优化营商环境四是在优化营商环境、、
服务保障区域经济建设上发挥积极作用服务保障区域经济建设上发挥积极作用，，
鼓励企业抓住机遇鼓励企业抓住机遇，，用好相关政策用好相关政策，，完善完善
多元解纷机制多元解纷机制，，帮助企业健康发展帮助企业健康发展。。五是五是
充分利用商事案件的立审执绿色通道与充分利用商事案件的立审执绿色通道与
一体化纠纷解决机制一体化纠纷解决机制，，用好金融纠纷线上用好金融纠纷线上
一体化平台一体化平台，，为企业发展护航为企业发展护航。。

（（各代表团各代表团、、新闻报道一组新闻报道一组 综合整理综合整理））


